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IN PRIMO PIANO

Uilca inizia il tour in Italia 
contro la desertificazione bancaria 
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UILCAUILCA
L‘avevamo detto. E lo stiamo 
facendo. Per tutto l’anno gireremo 
l’Italia per coinvolgere le comunità e 
sensibilizzare l’opinione pubblica sulla 
desertificazione bancaria, misurandone 
l’impatto sui cittadini e sulle fasce più 
deboli e fragili della popolazione con un 
questionario. “Adesso tocca sempre a 
me: mio papà ha 94 anni e, purtroppo, 
non può più guidare. Grazie per la 
vostra iniziativa, speriamo riuscirete 
a fare qualcosa” e “è importante dare 
voce ai piccoli comuni, è una battaglia 
che deve vederci uniti”, sono solo 
alcuni dei tanti commenti che stiamo 
raccogliendo con la nostra campagna 
itinerante Chiusura filiali? No, grazie. 
Nel momento in cui andiamo online ci 
apprestiamo alla tappa veneta e si è 
conclusa quella in Emilia-Romagna, della 
quale leggete più avanti, che ha visto 
l’attiva partecipazione del presidente 
della Regione Stefano Bonaccini che 
propone: “Porterò la questione in sede 
di Conferenza delle Regioni, perché 
il tema non riguarda solo l’Emilia-
Romagna. Noi abbiamo bisogno di 
capire come sensibilizzare il governo e 
le istituzioni e provare insieme alle parti 
sociali a chiedere anche un confronto. 
Considerato che l’Abi fa parte del Patto 
per il Clima e per il Lavoro, il tema 
meriterebbe uno spazio anche lì”. 
Nel mentre, la vita dell’Organizzazione 
Sindacale procede da una parte 
con la celebrazione delle Assemblee 
Congressuali di AdER, delle Bcc e dei 
gruppi e dall’altra con le negoziazioni 
con Abi sul tema delle agibilità sindacali, 
in vista del rinnovo del Ccnl del credito. 
Nel 2022 il sistema bancario è riuscito a 
giocare una partita perfetta, con minori 
costi e maggiori ricavi e più utili: “Ci sono 
le condizioni per un significativo aumento 
salariale”, chiarisce subito Fulvio Furlan, 
segretario generale Uilca. 
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Lo scorso 31 gennaio ha visto partire la 
campagna itinerante Chiusura filiali?   
No, grazie., promossa da Uilca contro 

la desertificazione bancaria. Il tour tra i 
comuni italiani più colpiti dal fenomeno del 
taglio degli sportelli è partito dall’Emilia-
Romagna. Obiettivo: girare il Paese da Nord 
a Sud con un Van personalizzato, per tutto 
il 2023, con iniziative, dibattiti e interviste, 
coinvolgendo comunità e istituzioni locali 
e politiche sul tema. Per l’occasione, sarà 
possibile partecipare, durante tutte le tappe, 
anche a un sondaggio volto a misurare 
l’impatto della desertificazione bancaria sui 
cittadini e in particolar modo le fasce più 
deboli e fragili dalla popolazione. Dopo le 
tappe di Bentivoglio (BO), il 31 gennaio, 
dove si è contata la partecipazione del 
sindaco Erika Ferrante, e di Bertinoro 
(FC) il primo febbraio con la presenza 
di Gessica Allegni, sindaca del comune, 
il Van Uilca ha raggiunto la città di 
Bologna. L’incontro di chiusura della 
tre giorni ha coinvolto il presidente 
della Regione Emilia-Romagna, Stefano 
Bonaccini, il segretario generale Uilca 
Fulvio Furlan e il segretario generale Uil 
Emilia-Romagna Giuliano Zignani. “La 
banca è un servizio essenziale per famiglie 
e imprese. L’avanzamento tecnologico è un 
processo positivo, che però deve essere 
accompagnato in modo costruttivo, affinché 
non vengano meno presidi fondamentali 

di Giorgia Peretti

In Emilia-Romagna con Stefano Bonaccini e Giuliano Zignani

In foto,
il Van Uilca 
che percorrerà 
il Paese da 
Nord a Sud per 
fare tappa nei 
comuni delle 
regioni italiane 
maggiormente 
colpite dal taglio 
degli sportelli 

come le filiali fisiche che, soprattutto nei 
piccoli centri e nelle aree interne e montane, 
rappresentano punti di riferimento per i 
cittadini. La Regione Emilia-Romagna è al 
fianco della campagna promossa da Uilca, 
ponendosi come interlocutore istituzionale 
per trovare soluzioni condivise a vantaggio 
della popolazione, dei lavoratori e degli istituti 
di credito”, ha fatto sapere Stefano Bonaccini, 
presidente della Regione Emilia-Romagna. 
“Siamo soddisfatti della risposta delle piazze 
che abbiamo riscontrato in questa prima 
tappa”, commenta Fulvio Furlan, segretario 
generale Uilca, “a dimostrazione di quanto 
il problema della chiusura degli sportelli sia 
sentito. Il settore economico finanziario è 
centrale per la vita del Paese in termini di 
tutela del risparmio, erogazione del credito, 
attenzione alla clientela e sostegno allo 
sviluppo del Paese e a famiglie e imprese”. 
Anche Giuliano Zignani si è espresso 
sull’iniziativa: “gli sportelli sono prima 
ancora che ‘erogatori’ di banconote dei 
presidi sul territorio e sono fondamentali 
per tutti i cittadini non in grado di accedere 
alle nuove tecnologie. Occorre pertanto che 
gli istituti di credito analizzino sì l’attività 
sede per sede, ma al contempo aprano 
un confronto con le parti sociali che ben 
conoscono le dinamiche sociali e lavorative 
delle singole realtà”. L’appuntamento con 
la seconda tappa dell’on the road Uilca è in 
Veneto dal 1° al 3 marzo. 
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Chiusura filiali? No, grazie. 
Benvenuti in Emilia-Romagna

di Mario Cusano, segretario generale Uilca Emilia-Romagna

I tre giorni emiliano-romagnoli della 
campagna Uilca contro la chiusura delle 
filiali bancarie sono stati intensi e ricchi 

di impegno e soddisfazione. Sapere che la 
prima tappa si sarebbe svolta in Emilia-
Romagna ci ha entusiasmato, pur nella 
consapevole difficoltà di un’organizzazione 
da realizzare in pochissimi giorni. La prima 
decisione ha riguardato le località dove 
essere presenti. 
La scelta è avvenuta identificando due 
comuni, uno dell’Emilia (Bentivoglio) e 
uno della Romagna (Bertinoro), colpiti dal 
fenomeno della desertificazione bancaria. 
Con la supervisione della Segreteria 
Nazionale, che ci ha affiancato, abbiamo 
in poco tempo contattato le istituzioni e 
organizzato le giornate di presenza nei 
territori. A Bentivoglio (BO) abbiamo 
incontrato il sindaco Erika Ferranti e insieme, 
anche con le forze dell’ordine, definito 
dettagli e regole per la gestione in sicurezza 
dell’evento. Una postazione è stata allestita 
nella piazza principale e un’altra – grazie 
all’aiuto degli amici della Uil Federazione 
Poteri Locali di Bologna – vicina all’ospedale, 
luogo molto frequentato. Per la tappa di 
Bertinoro (FC), dove abbiamo incontrato la 
sindaca Gessica Allegni, l’organizzazione è 
stata gestita dai colleghi Fabrizio Michelacci 
e Francesco Vichi. Per l’organizzazione della 
giornata finale a Bologna voglio ringraziare 
la Uil Emilia-Romagna, senza il cui prezioso 
intervento alcune cose non sarebbero state 
possibili. Grazie quindi a Giuliano Zignani e 
Roberto Rinaldi, rispettivamente segretario 
generale e segretario organizzativo Uil 
Emilia-Romagna, che ci hanno agevolato 
per la partecipazione e il coinvolgimento del 
presidente della Regione Stefano Bonaccini 
e del presidente di quartiere Federica 
Mazzoni. Un ringraziamento va a tutte e 
tutti coloro che hanno contribuito alla buona 
riuscita dell’evento e a tutte le persone che 
si sono fermate con noi: abbiamo ricevuto 
un grande attestato di stima e di 
incoraggiamento, oltre ai complimenti per 
l’importante iniziativa senza precedenti. 
Infine, un ringraziamento speciale a 
Renato Cestaro e Marco Braghetta, che 
mi hanno aiutato e supportato in tutto 
questo percorso.
Forza Uilca e forza Uil. 

Le Assemblee Congressuali per il 
rinnovo del Coordinamento Uilca 
nell’Agenzia delle entrate-Riscossione 

(AdER) e del Coordinamento del Gruppo 
delle maggiori aziende della Riscossione, 
celebrate a Rimini dal 7 al 9 febbraio, hanno 
visto una partecipazione attenta e attiva e 
favorito un vivace dibattito volto all’analisi 
delle problematiche e allo sviluppo della 
linea politica dell’Organizzazione. Forte 
è stata la richiesta, fatta propria da 
tutta l’Organizzazione a cominciare dal 
segretario generale Uilca Fulvio Furlan, 
di vicinanza e coinvolgimento di tutti gli 
addetti al settore nell’ennesima sfida 
rappresentata, in primis, dalla cessione 
del ramo d’azienda ICT a Sogei e, più in 
generale, dalla delega fiscale, anche alla 
luce della dichiarata volontà del Governo 
di definirla nei prossimi mesi. È il momento 
di continuare il percorso già intrapreso 
di sensibilizzazione degli interlocutori 
istituzionali e parlamentari rispetto ai 
temi cari alla categoria, a cominciare dal 
riconoscimento della propria specificità 
rappresentata in particolare dall’assetto 
contrattuale e previdenziale. Durante 
le giornate di dibattito e confronto è 
stato forte lo spirito di squadra che 
ha caratterizzato l’Organizzazione nei 
momenti più difficili e la consapevolezza, 
tra i presenti, di poter essere nuovamente 
determinanti. Un ringraziamento particolare 
all’onorevole Mauro D’Attis che ha dato 
inizio ai lavori vivendo, in prima persona, 
i temi dibattuti e le preoccupazioni del 
settore. Importante l’impegno che ha 
preso di presentare un’interrogazione 
parlamentare sulla cessione del ramo 
d’azienda ICT, prevista dall’ultima legge 
di bilancio (ndr: un approfondimento a 
pagina 6): l’Assemblea ha stigmatizzato 
l’atteggiamento assolutamente fuori dalle 
normali prassi di relazione industriale 
assunto dall’Ente nella vicenda e chiesto 
un intervento deciso a tutela di lavoratrici 
e lavoratori che hanno sempre adempiuto 
al proprio dovere nei confronti dello Stato 
e che rischiano di perdere intere parti 
di retribuzione e la propria posizione 
di previdenza integrativa, oltre ad 
abbandonare qualsiasi prospettiva di 
crescita professionale ed economica. 

di Giovanna Ricci, segretaria nazionale Uilca

Uilca continuerà, anche coinvolgendo 
la Uil, a ricercare e proporre soluzioni 
di massima tutela compatibili con le 
esigenze governative di riforma.
Al  termine delle tre giornate congressuali, 
sono stati eletti i nuovi organismi e 
rinnovati gli incarichi di responsabilità 
a Stefano Grosso Campana, Salvatore 
Ruocco e Alberto Tartaglione. A loro 
un grande in bocca al lupo, perché 
sapranno continuare nel percorso 
intrapreso sempre con spirito di 
squadra, senso di responsabilità, 
abnegazione al lavoro e nel dialogo 
con le altre Organizzazioni Sindacali. 
La Segreteria Nazionale sarà unita 
e compatta nella vicinanza alle 
vicende esattoriali con l’obiettivo, unico 
e irrinunciabile, di tutelare tutte le 
lavoratrici e tutti i lavoratori, dal più 
giovane al più anziano, con lo stile, la 
determinazione, la lucidità, il senso di 
responsabilità e la forza delle idee che 
da sempre contraddistinguono la Uilca. 

Uilca AdER: dal Congresso 
prosegua il lavoro della categoria

Un momento 
dell’Assemblea 

Congressuale Uilca 
AdER con l’On. Maurizio 
D’Attis, Giovanna Ricci 

e Fulvio Furlan 

Nella foto in alto: 
Giuliano Zignani, 
Fulvio Furlan 
e Mario Cusano. 
Sotto: la stretta 
di mano tra Furlan 
e Stefano Bonaccini
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Si è svolto a Roma, il 27 e il 
28 febbraio presso il Centro 
Congressi Cavour, il primo 

Esecutivo Nazionale Uilca dell’anno. 
L’appuntamento è stato l’occasione 
per discutere e votare il bilancio 
consuntivo 2022 e il bilancio preventivo 
2023 e ospitare un intervento del 
tesoriere confederale nazionale Uil 
Benedetto Attili. La relazione del 
segretario generale Uilca Fulvio Furlan 
ha aperto la due giorni ricordando 
gli appuntamenti che vedranno Uilca 
attiva nei prossimi mesi, tra cui le 
campagne Chiusura filiali? No, grazie. 
e Basta pressioni commerciali, e le 
sfide che coinvolgeranno in prima linea 
l’Organizzazione, a partire dal rinnovo 
del Contratto Collettivo Nazionale del 
Lavoro del credito. Molto partecipato 
il dibattito che ha contato numerosi 
interventi.  

In foto la squadra 
Uilca Gruppo 
Banco Bpm con 
la segretaria 
responsabile 
Paola Minzon 
e Fulvio Furlan, 
segretario 
generale Uilca

A Roma il primo Esecutivo Nazionale dell’anno 

Io guardo a un fisco amico e per questo 
voglio dire grazie a ognuno di voi 
perché siete stati vicini al contribuente 

in un momento particolarmente difficile, 
quale quello della pandemia, e avete 
rappresentato con umanità lo Stato”, 
così l’onorevole di Forza Italia Mauro 
D’Attis, nella foto, interviene il primo 
giorno del Congresso Uilca dell’Agenzia 
delle Entrate e della Riscossione. “Nei 
prossimi giorni presenterò, insieme ad 
altri colleghi e in coerenza con l’ordine del 
giorno da me presentato e accettato dal 
Governo, un’interrogazione parlamentare 
al ministro dell’Economia e delle Finanze 
Giancarlo Giorgetti per apprendere le 
motivazioni e le modalità dell’operazione 
di cessione del ramo d’azienda ICT di Ader 
a Sogei”, prosegue D’Attis commentando 
la norma contenuta nell’ultima legge di 
bilancio che ha previsto il trasferimento 
delle attività informatiche ICT a Sogei 
attraverso la cessione del ramo d’azienda. 
Sul tema le Assemblee Congressuali 
AdER e tutta la Uilca manifestano grande 
preoccupazione per le pericolose ricadute 
economiche, previdenziali e contrattuali 
che la cessione potrebbe produrre sulle 
lavoratrici e sui lavoratori. 

D’Attis, un’interrogazione parlamentare

Una partita perfetta. Può definirsi 
così il 2022 per il settore bancario 
italiano che ha ridotto i costi 

e aumentato ricavi (+8,6%) e utili 
(+54,7%). Questo il risultato dell’analisi 
del Centro Studi Uilca Orietta Guerra sui 
conti economici del 2022 degli undici 
maggiori istituti di credito italiani (Intesa 
Sanpaolo, Unicredit, Banca Monte dei 
Paschi di Siena, Banco Bpm, Banca 
Popolare dell’Emilia-Romagna, Credito 
Emiliano, Banco Desio, Banca Popolare di 
Sondrio, Fineco Bank, Cassa di Risparmio 
di Bolzano, Crédit Agricole). 
“I buoni risultati ottenuti dalle banche 
confermano l’impegno delle lavoratrici 
e dei lavoratori del credito. La loro 
professionalità merita un adeguato 
riconoscimento: ci sono le condizioni per 
un significativo aumento salariale nel 
prossimo rinnovo contrattuale e per un 
ristoro rispetto alla fiammata inflazionistica, 
ai rincari dei costi delle materie prime 

di Lea Ricciardi

e dell’energia e all’innalzamento dei tassi 
di interesse che mettono le famiglie in 
grandi difficoltà”, commenta Fulvio Furlan, 
segretario generale Uilca. 
“Ė in questo contesto che si inserisce la 
nostra campagna Chiusura filiali? No, 
grazie., contro la desertificazione bancaria. 
Le banche non possono e non devono 
derogare dalle responsabilità sociali”.
I buoni risultati del comparto sono stati 
ottenuti anche grazie all’aumento dei tassi 
d’interesse operati dalla Bce, cresciuti nel 
2022 di 250 bps, permettendo soprattutto 
nell’ultimo trimestre dell’anno un balzo 
del margine d’interesse delle banche. 
“Il quadro economico per l’Italia, seppure 
in rallentamento, si prevede migliore 
di quanto predetto nei mesi passati. La 
politica monetaria restrittiva della Banca 
Centrale Europea consentirà al settore di 
migliorare ulteriormente i ricavi da margine 
d’interesse e utili”, spiega Roberto Telatin, 
responsabile del Centro Studi Uilca. 

Le banche nel 2022, una partita perfetta 

“
di Lea Ricciardi della Redazione

A bbiamo finalmente siglato una serie di 
importanti accordi, primo fra tutti un 
premio welfare di 1500 euro, che va ad 

aggiungersi e completa l’erogazione di 500 euro 
della fine dello scorso anno”. Queste le parole 
della segretaria responsabile Uilca Gruppo 
Banco Bpm, Paola Minzon a margine dalla firma 
sulle intese raggiunte nella giornata di venerdì 
17 febbraio. Oltre alla definizione del premio 
welfare, anche l’estensione del Fondo Solidarietà, 

gli accordi in merito allo Smart Working e lo 
smart learning, le prestazioni accessorie del 
fondo pensioni, le Politiche Commerciali e 
di Organizzazione del lavoro. “Le importanti 
proroghe, prima fra tutte quella del contratto 
integrativo aziendale”, continua Minzon, “ci 
consentono di riprendere proficuamente quelle 
relazioni sindacali in cui crediamo fermamente 
e che invece in questi mesi hanno vissuto 
momenti di sterile tensione”. 

Uilca Gruppo Banco Bpm: 
arriva la firma su importanti accordi 

della Redazione

“

In foto la Segreteria Nazionale 
Uilca al completo durante i lavori 
dell’Esecutivo Nazionale Uilca
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Rosario Mingoia, rieletto all’unanimità, 
si riconferma segretario responsabile 
della Segreteria di Coordinamento 

Uilca Unicredit. “Direzione futuro” è il 
claim che ha accompagnato l’Assemblea 
Congressuale della Uilca Unicredit, 
tenutasi dal 10 al 12 gennaio a Riccione, 
che ha visto la partecipazione ai lavori del 
segretario generale Uilca Fulvio Furlan, 
del segretario nazionale Uilca Giuseppe 
Bilanzuoli,  della segretaria nazionale 
Uilca Giovanna Ricci, del responsabile 
del Dipartimento proselitismo Gino 
Sammarco, della Direttrice Comunicazione 
e Relazioni Esterne Uilca Lea Ricciardi, 
del Coordinatore dell’Ufficio Formazione 
Uilca Marco Pasini, dei segretari generali 
regionali Uilca e di più di 120 delegate e 
delegati provenienti da tutta Italia.
Tra i numerosi invitati, presenti anche 
i segretari responsabili di Coordinamento 

di Eugenio Ricca, referente comunicazione Uilca Gruppo Unicredit

In foto 
da sinistra: 

Fulvio Furlan, 
Lea Ricciardi, 

Rosario 
Mingoia, 

Giovanna 
Ricci, 

Giuseppe 
Bilanzuoli

delle altre Organizzazioni Sindacali, 
oltre a Emanuele Recchia e Igor Do’, 
rispettivamente Head of Labour Policies, 
Industrial Relations and Welfare e referente 
relazioni sindacali Gruppo Unicredit.
Ad aprire i lavori, la relazione del 
segretario responsabile uscente Rosario 
Mingoia. Dopo i numerosi interventi nei 
giorni successivi, si è giunti alla rielezione 
di Rosario Mingoia come segretario 
responsabile del Gruppo e all’elezione 
della Segreteria di Coordinamento Uilca 
Unicredit composta da: Luca Betteni, 
Renato Carlo Bianchi, Luigi Bignami, 
Gianfranco De Gasperis, Gianluca 
Faiella, Francesco Gasponi, Filippo Gullo, 
Salvatore Li Castri, Fausto Ligis, Paola 
Mantovani, Eugenio Ricca e Salvatore 
Alotta, tesoriere. A concludere la tre 
giorni, la relazione del segretario generale 
Uilca Fulvio Furlan. 

Rosario Mingoia confermato
alla guida di Uilca Gruppo Unicredit

Si è svolto a Roma, il 17 e 18 gennaio 
alla presenza del segretario generale 
Uilca, Fulvio Furlan e dei segretari 

nazionali Uilca Giuseppe Del Vecchio 
e Massimiliano Pagani, l’Assemblea 
Congressuale di Uilca CheBanca nel 
corso della quale è stato costituito il 
Coordinamento Nazionale delle aziende 
di Uilca Gruppo Mediobanca.
Hanno portato un loro contributo il segretario 
generale Uilca Lazio, Sergio Ianniello, il 
segretario generale Uilca Emilia-Romagna, 
Mario Cusano, il segretario di Uilca 
Lombardia, Marco Castoldi e il segretario 
generale Uilca Brescia, Marco Mariani.
A presiedere i lavori Giovanni Gianninoto 
che sin dalla costituzione della Uilca nel 
Gruppo Mediobanca ne ha coordinato 
e sviluppato l’azione sindacale. Il lavoro 
svolto in questi anni da Uilca nel Gruppo 
Mediobanca ha riscosso il consenso da parte 
delle lavoratrici e dei lavoratori. Oggi Uilca 

di Giovanni Gianninoto, referente comunicazione Uilca Gruppo Mediobanca

La foto 
al termine della 
due giorni con 
Fulvio Furlan, 
Giuseppe 
Del Vecchio, 
Massimiliano 
Pagani 
e Giovanni 
Gianninoto

è il primo Sindacato in CheBanca, l’unica 
espressione sindacale in Selmabipiemme 
leasing e sta crescendo, in termini di 
consensi, in Compass Banca.    
La necessità di trattare in modo uniforme 
argomenti comuni fra le aziende del Gruppo 
ha reso indispensabile costituire l’Organo 
Nazionale di Coordinamento Uilca delle 
aziende del Gruppo Mediobanca, di cui 
fanno parte tutti i componenti del Consiglio 
di Coordinamento Nazionale Aziendale 
Uilca CheBanca, organismo rinnovato nel 
corso dei lavori della due giorni.
Renato Vigna è stato eletto segretario 
responsabile Uilca CheBanca. A lui si affiancano 
i segretari di Coordinamento Antonella Mattei e 
Romeo Mariani. Come segretario responsabile 
del Coordinamento di Uilca Gruppo Mediobanca 
è stato eletto Nazario Fioritti, cui si affiancano 
i segretari di Coordinamento Renato Vigna, 
Alessandro Prili, Giancarlo Francesco Cavallo e 
Paola Pecoroni. 

Uilca Gruppo Mediobanca e Uilca CheBanca:
eletti Nazario Fioritti e Renato Vigna 



febbraio 2023 - numero 3410 febbraio 2023 - numero 34 11

DAI GRUPPIDAI GRUPPI

Il 24 gennaio a Bologna si è tenuta la 
seconda Assemblea Congressuale 
Uilca Gruppo Unipol e Uilca UnipolSai. 

Presente un folto numero di delegati 
e invitati. Il dibattito è stato vivace e 
approfondito, carico di progetti.
L’Assemblea ha riconfermato Andrea 
Rochas segretario responsabile UnipolSai 
e Luigia Maresca segretaria responsabile di 
Gruppo. Entrambi nel corso delle relazioni 
hanno evidenziato le difficoltà vissute 
in questi ultimi tre anni, caratterizzati dalla 
pandemia, con un focus in particolare sul 
ripristino di corrette relazioni industriali e 
sul tema dello Smart Working. 
La compagine femminile Uilca, rappresentata 
da Alessandra Fenoglio e Angela Scalese, 
attive nella Commissione Pari Opportunità, 

di Donatella Tenenti, referente comunicazione Uilca UnipolSai

ha evidenziato grande vigore, “perché dove 
c’è Welfare non c’è solo Azienda ma c’è 
anche Sindacato”, dice Scalese. 
Non è mancato il saluto di alcuni colleghi 
giunti al pensionamento. “Continuate 
a lanciare pietre dentro lo stagno. I 
lavoratori hanno bisogno di un’azienda 
moderna: costruitela valorizzando i talenti 
che abbiamo in Uilca”, dichiara Claudio 
Pellizzeri, segretario regionale Uilca Liguria. 
Danilo Gamberini, segretario regionale Uilca 
Emilia-Romagna, ha esortato i presenti a 
non perdere entusiasmo. A conclusione, 
Emanuele Bartolucci, segretario nazionale 
Uilca, ha invitato tutti a un confronto 
costante, scevro da populismo o slogan 
inutili. 
Dritti all’obiettivo, armati di pazienza! 

Uilca Gruppo Unipol e Uilca UnipolSai: 
confermati Luigia Maresca e Andrea Rochas

Dal 25 al 27 gennaio si è riunita 
la settima Assemblea Congressuale 
Uilca Gruppo Deutsche Bank. Ai 

lavori hanno preso parte, oltre 20 delegati 
DB, Fulvio Furlan, segretario generale 
Uilca, i segretari nazionali Uilca Luca 
Faietti e Giovanna Ricci, la segretaria 
generale Uilca Lombardia Lucia Peveri, la 
segretaria generale Uilca Veneto Elisa 
Carletto, il segretario generale Uilca 
Emilia-Romagna Mario Cusano, il segretario 
generale Uilca Marche Sergio Crucianelli 
e Sergio Ianniello e Roberto Malagodi, 
rispettivamente segretario generale e 
segretario generale aggiunto Uilca Lazio. 
Ad aprire il Congresso è stata la segretaria 
responsabile Sabrina Bertelli, che con la sua 
relazione ha ripercorso gli ultimi quattro 
anni di vita di Uilca Deutsche Bank. Bertelli 
ha sottolineato che “la Uilca, sia per le 
competenze e la professionalità che le sono 
proprie, sia per la forza che inevitabilmente 
i numeri esprimono, è sempre più centrale 
nella storia sindacale del Gruppo DB. La 
forza e l’importanza di essere un gruppo 
coeso che punta nella medesima direzione, 
seppur con le differenze che ognuno può 

di Silvia Massei, referente comunicazione Uilca Gruppo Deutsche Bank

La foto 
a margine 
dell’Assemblea 
Congressuale 
Uilca Gruppo 
Deutsche 
Bank con 
Fulvio Furlan, 
Luca Faietti, 
Giovanna Ricci 
e Sabrina 
Bertelli

esprimere, valorizza e distingue Uilca nel 
Gruppo Deutsche Bank che resta ferma 
nell’obiettivo di salvaguardia e tutela dei 
diritti delle lavoratrici e dei lavoratori. 
L’apprezzamento di questa modalità 
da parte dei colleghi è dimostrato dai 
fatti: nonostante la forte diminuzione di 
personale dovuta a una cessione di ramo 
d’azienda e a riorganizzazioni che hanno 
portato alla sottoscrizione di accordi di 
incentivazione all’esodo, il numero degli 
iscritti negli anni è in costante aumento. 
Un aumento che si ritrova anche nella 
percentuale di rappresentatività all’interno 
dell’Azienda”. Il segretario generale Uilca 
Fulvio Furlan ha ribadito il ruolo centrale 
del settore del credito nel Paese e della 
responsabilità che da questo ne deriva. Tra i 
vari temi trattati, anche il rinnovo del Ccnl e 
la desertificazione bancaria, con riferimento 
alla campagna itinerante in corso Chiusura 
filiali? No, grazie. L’Assemblea ha poi 
riconfermato Sabrina Bertelli alla guida 
dell’Organizzazione per i prossimi quattro 
anni e, in continuità con il passato, la 
Segreteria di Coordinamento, i revisori dei 
conti e il tesoriere uscenti. 

Sabrina Bertelli ancora alla guida 
di Uilca Gruppo Deutsche Bank

In foto, un momento della sala che ha ospitato l’Assemblea Congressuale 
di Uilca Gruppo Unipol e Uilca UnipolSai con Emanuele Bartolucci e Luigia Maresca
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Si è tenuta a Roma il 14 febbraio 
l’Assemblea Congressuale Uilca Gruppo 
Generali che ha visto protagonisti 

delegate e delegati provenienti da tutta Italia. 
L’Assemblea ha condiviso la relazione del 
segretario responsabile uscente, Emanuele 
Bartolucci, che ha toccato tutti i temi e 
le criticità del Gruppo, e lo ha ringraziato 
per il lavoro svolto in questi ultimi quattro 
anni. All’unanimità è stato eletto il nuovo 
segretario responsabile, Maurizio Angelone, 
e su proposta dello stesso nominata la 
Segreteria di Gruppo.
L’Assemblea ha delineato gli obiettivi che 
vedranno la Segreteria neoeletta, già nei 
prossimi giorni partecipe di importanti 
appuntamenti. Dagli incontri sulla fusione 
delle reti qualitative di Generali Italia 
e Cattolica alla discussione degli accordi 
in scadenza quali: tutele occupazionali 
(inserimento della piazza di Verona a seguito 
dell’integrazione di Cattolica), next normal 
(disconnessione “reale” e aumento del 
contributo economico a seguito dell’aumento 

di Tatiana Dodi, referente comunicazione Uilca Gruppo Generali

delle bollette di luce e gas) e il premio 
di risultato variabile. A seguire i delegati 
hanno eletto il Consiglio di Gruppo. Oltre 
ai segretari generali regionali Uilca Elisa 
Carletto per il Veneto, Patrizia Sushmel 
per il Friuli-Venezia Giulia, Sergio Ianniello 
per il Lazio e Salvatore Farace per il 
Trentino all’Assemblea hanno partecipato 
il segretario generale Uilca Fulvio Furlan, 
il segretario nazionale Uilca Filippo Arena 
e, in duplice veste, il segretario nazionale 
Uilca Emanuele Bartolucci. Nel corso 
dell’intervento Fulvio Furlan ha ribadito 
l’importanza della sinergia tra territori 
e Gruppi e quanto la centralità dei settori 
di riferimento per Uilca imponga massima 
consapevolezza nel portare avanti i principi che 
partono dalla visione confederale di aumentare 
i diritti e ridurre le disuguaglianze. L’intervento 
del neoeletto segretario responsabile Maurizio 
Angelone, che ha ribadito la volontà di 
proseguire in continuità con quanto portato 
avanti nel Gruppo fino a oggi, ha chiuso 
l’Assemblea Congressuale di Gruppo. 

Maurizio Angelone nominato segretario 
responsabile di Uilca Gruppo Generali

Si è svolta a Roma il 15 febbraio 
l’Assemblea Congressuale Uilca 
Gruppo Allianz. Oltre agli interventi 

delle delegate e dei delegati, in presenza 
e da remoto, ai lavori dell’Assemblea, 
la giornata ha visto la partecipazione del 
segretario generale Uilca Fulvio Furlan, 
del segretario nazionale Uilca Emanuele 
Bartolucci, della segretaria generale Uilca 
Friuli-Venezia Giulia Patrizia Sushmel e 
di Bianca Cuciniello, responsabile Uilca 
Uni Europe Finance. Nella relazione 
Silvia Tampieri, segretaria responsabile 
uscente, ha illustrato gli obiettivi raggiunti 
e l’attività svolta negli ultimi quattro 
anni sottolineando il lavoro di squadra 
e la crescita in autorevolezza nelle 
relazioni industriali.  Molti i contributi 
sui temi del lavoro agile, l’equilibrio 
vita-lavoro, e il rinnovo del Contratto 
Integrativo Aziendale. Eletto il Consiglio 
di Coordinamento di Gruppo composto 
da Simona Cambiati, Massimo Carnelli, 

di Salvatore Lattanzio, referente comunicazione Uilca Gruppo Allianz

In foto, da 
sinistra: Andrea 
Varalta, Ernesto 
Mandola, 
Tatiana Dodi, 
Maurizio 
Angelone, 
Adolfo Corti, 
Massimo 
Faggiano 
e Lorenzo 
Bertuzzi

Laura Forin, Davide Fugazza, Salvatore 
Lattanzio, Giuseppe Sculamieri, Marco 
Stratta, Roberto Zochil. Nominata 
anche la nuova Segreteria con Davide 
Fugazza, nuovo segretario responsabile 
di Coordinamento di Uilca Gruppo Allianz 
Italia, Salvatore Lattanzio e Giuseppe 
Sculamieri. Confermato il Collegio dei 
revisori dei conti, composto da Andrea 
Giachin, Rosetta Frisoli, e il tesoriere 
Massimo Carnelli. Nel corso dell’intervento, 
Davide Fugazza ha delineato i principali 
temi al centro dell’attività per i prossimi 
anni. 
Dall’ottimizzazione interna della squadra 
per essere al passo con vision, strategie 
e piani industriali, al miglioramento del 
flusso informativo con gli iscritti, ribadendo 
il ruolo chiave che un Sindacato moderno 
e concreto ha per il futuro.  L’Assemblea 
si è conclusa con i ringraziamenti a Silvia 
Tampieri, per la dedizione e il lavoro svolto 
a servizio del Gruppo e di Uilca. 

Uilca Gruppo Allianz: Davide Fugazza 
eletto nuovo segretario responsabile

In foto, da 
sinistra: 
Patrizia 

Sushmel, 
Salvatore 
Lattanzio, 

Silvia Tampieri, 
Fulvio Furlan, 

Giuseppe 
Sculamieri, 

Davide Fugazza 
ed Emanuele 

Bartolucci
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Lunedì 13 febbraio 2023 a Torino  
si è svolta la terza Assemblea 
Congressuale Uilca Gruppo Sella. 

A presiedere i lavori la segretaria 
generale Uilca Piemonte, Ernestina 
Bellotti. All’Assemblea hanno partecipato 
il segretario generale Uilca Fulvio Furlan, 
il segretario nazionale Uilca Giuseppe 
Bilanzuoli, il segretario territoriale 
Uilca Piemonte Nord Giuseppe Coscia 
e i dirigenti delle Rsa Uilca nelle varie 
aziende del Gruppo Sella: Daniele Bazzi, 
Rsa Uilca Centrico Biella e Fabrizio 
Azzolini, Rsa Uilca Nivola Biella. Hanno 
partecipato anche Antonio Cerabona, 
già segretario generale Uilca Piemonte, 
che ha seguito Uilca in Banca Sella fino 
al 2019 e Nino Sanfratello, già segretario 
del Coordinamento Uilca Gruppo Sella 
fino al 2022. Nella relazione introduttiva, 
il segretario responsabile uscente, 
Marco Parisi, dopo aver ringraziato per 
la partecipazione tutti i presenti, ha 

di Marco Parisi, referente comunicazione Uilca Banca Sella

rappresentato i risultati della gestione 
appena conclusa. Si è evidenziato lo 
stato dei rapporti industriali e sindacali 
con le altre Organizzazioni Sindacali. 
Inoltre, ha sottolineato la crescita della 
rappresentatività all’interno del Gruppo, 
nonostante le note difficoltà degli ultimi 
anni, a dimostrazione dell’impegno di 
tutti i dirigenti sindacali. Al termine degli 
interventi dei partecipanti, Giuseppe 
Bilanzuoli ha manifestato apprezzamento 
per la compagine di Uilca Gruppo Sella. 
Fulvio Furlan, segretario generale Uilca, 
ha evidenziato il lavoro svolto dai dirigenti 
Uilca nel Gruppo Sella, apprezzando la 
volontà di strutturarsi in modo evoluto 
per le sfide che attendono le lavoratrici e i 
lavoratori e il Sindacato del futuro. Infine, 
l’Assemblea ha rieletto Marco Parisi quale 
segretario responsabile Uilca Banca  Sella, 
con la Segreteria composta da Antonino 
Scalora e Michela Battistello, segretaria 
responsabile Uilca Gruppo Sella.  

Uilca Gruppo Sella: 
ancora protagonisti nel futuro

Foto del gruppo al termine dell’Assemblea Congressuale Uilca Banca Sella
con Fulvio Furlan, Giuseppe Bilanzuoli, Marco Parisi e Michela Battistello

Nei giorni 15 e 16 febbraio 2023 
si è svolta a Roma l’Assemblea 
congressuale del Coordinamento dei 

gruppi Uilca delle Bcc con la partecipazione 
del segretario generale Uilca Fulvio Furlan, 
dei segretari nazionali Uilca Giuseppe 
Bilanzuoli e Luca Faietti e Giuseppe Del 
Vecchio. Presenti, inoltre, Sergio Ianniello 
e Roberto Malagodi, rispettivamente 
segretario generale e segretario generale 
aggiunto Uilca Lazio. Fulvio Furlan ha 
sottolineato l’importanza del settore delle 
Bcc che si contraddistingue per presenza 
e capillarità sul territorio, soprattutto in 
un momento in cui purtroppo la chiusura 
degli sportelli dei grandi gruppi bancari 
è all’ordine del giorno. I dirigenti Uilca 
intervenuti da tutta Italia hanno apportato 
le proprie esperienze segnalando le criticità 
del mondo delle Bcc. Anche qui, infatti, 
si registra per la prima volta un aumento 
delle pressioni commerciali. Dal dibattito 
è emersa prepotentemente l’esigenza di 
adeguare i contratti del futuro non solo 
al carovita ma anche al ruolo sempre più 
consulenziale e specialistico degli addetti 

di Giuseppe Vaccarella, referente comunicazione Uilca Bcc

del settore (mansioni, inquadramenti, 
indennità di ruolo). La coniugazione dei 
tempi vita-lavoro e la mobilità territoriale 
sono le altre tematiche che hanno avuto 
particolare risalto nel corso del dibattito.
L’Assemblea è stata, inoltre, un importante 
momento di riflessione interna per Uilca. 
Paolo Crielesi, coordinatore uscente, ha 
sottolineato la crescita delle iscrizioni 
nel mondo del credito cooperativo che si 
traduce in una migliore rappresentanza e 
un maggiore peso politico ai tavoli negoziali.
L’Assemblea Congressuale ha infine 
riconfermato Paolo Crielesi quale coordinatore 
nazionale dei gruppi Bcc. Riconfermati anche 
David Milita, tesoriere, e Rosario Castiglione, 
presidente del Collegio dei revisori. Rieletto il 
Coordinamento Nazionale Uilca, espressione 
di tutte le Rsa più significative in termini 
di rappresentanza nei vari territori. La 
nuova Segreteria di Coordinamento 
Nazionale Uilca dei gruppi Bcc ricalca a 
sua volta lo stesso schema e tiene conto 
delle disponibilità in termini di sacrificio 
da parte dei dirigenti nei confronti 
dell’Organizzazione. 

Paolo Crielesi confermato 
alla guida dei gruppi Uilca Bcc
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